
EL SENTIMIENTO LOCALISTA EN TRES CIUDADES DEL SUR

Emilio Romero

AL GLOSAR LA VIDA de estas ciudades¹ hay otro tema de sugestivo interés: el momento en que nace la idea de la patria. Pero antes de que germinara esta idea, precedió un sentimiento que es digno de estudiarlo, porque fué un sentimiento característico de estas ciudades y del que existen sugestivos ejemplos en las crónicas urbanas. Tal sentimiento es el localismo, de donde nació el primer sentimiento nacional. Pasados los primeros años de la conquista, nació un nuevo patriotismo, un sentimiento nuevo. Los nacidos en estas regiones, después del primer año de colonización, son ya hombres de América, son hombres nuevos, que han visto la luz en un paisaje distinto al paisaje materno. Estos hombres aman su paisaje y sienten como propias las glorias pasadas que tuvieron como escenario un nuevo cuadro de naturaleza. Los cuzqueños primeros sien-

¹ *Nota del editor:* Este texto reproduce un pasaje del libro *3 Ciudades del Perú* publicado en Lima en 1921, con el sello de la Imprenta Editorial Torres Aguirre. El libro, que el mismo Emilio Romero calificó como "un ensayo de geografía humana", tiene 120 páginas.